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江西悦安新材料股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                                                                                      

编号：2024-020 

投资者关系活

动类别 

 

 特定对象调研              分析师会议 

□媒体采访                   业绩说明会 

□新闻发布会                 □路演活动 

现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称

及人员姓名 

诺安基金、招商证券、长盛基金、长城基金、国投瑞银基金、中

信建投证券、国泰基金、国泰君安证券 

时间 

2024年 12月 17日 16：00-17：00 

2024年 12月 18日 10：00-11：00 

2024年 12月 18日 15：30-18：30 

地点 现场调研 

上市公司接待

人员姓名 

董事会秘书：李博 

投资总监：李婷 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

 

双方就进一步了解悦安新材相关情况进行了会议沟通，具体

内容如下：  

1、哪些零部件适用于粉末成型工艺生产？ 

答：粉末成型工艺适用于生产体积小、形状复杂、精密度要求高

的零部件。尤其是在折叠屏手机铰链等对精密度及减重都有较高



要求的应用领域，粉末成型工艺突显了一定的优势。 

2、公司降本后的产品主要替代哪些市场？ 

答：公司宁夏基地采用的新工艺具备一定的优势，特别是在粉末

粒径与成本效益的综合性价比方面。预计未来将在电子电感和结

构件等多个市场领域实现对现有产品的替代，打开新的市场空

间。 

3、公司宁夏基地新工艺产品的降本原理？ 

答：公司通过使用低纯度铁原料替代行业通用的高纯海绵铁，有

效降低了原材料成本，新工艺不仅降低了成本，还实现了有价金

属副产品的富集。 

4、公司羰基铁粉的工艺原理？ 

答：公司老工艺羰基铁粉主要是将焦炭和氧气通过不充分燃烧生

成一氧化碳，一氧化碳和海绵铁在一定温度压力条件下发生羰基

合成反应，生成五羰基铁液，五羰基铁液经过分解后，生成气态

的一氧化碳和羰基铁基础粉末。公司的新工艺羰基铁粉则通过使

用低纯度铁源作为原料，基于创新工艺技术，实现了成本的有效

下降，同时保持了产品的高性能。 

5、公司的降本工艺产品在客户端是否做过批量验证？ 

答：公司的降本工艺产品已在客户端进行了批量验证，其中包括

电动工具以及汽车零部件等领域的企业。验证结果总体较为理

想，有望在未来实现批量生产。 

6、公司主要存在哪些风险？ 

答：公司目前面临的潜在风险主要有以下两个方面： 

（1）市场需求风险：公司宁夏项目在原料成本和能耗成本上有一

定幅度的下降，供给端有一定的把握，但下游市场的需求是否能

达到预期存在不确定性。（2）安全环保风险：设备故障、操作失

误或自然灾害等可能导致的安全环保事故，可能对公司运营产生



不利影响。 

7、公司的降本工艺产品未来在替代雾化铁粉和电解铁粉时，品质

和性能上具备哪些优势？ 

答：公司的降本工艺产品在粒度、纯度以及成型性等方面具备一

定的优势，将有助于产品在未来市场中部分替代雾化铁粉和电解

铁粉。 

8、制造电感的材料，微米级材料和纳米级材料，哪个才是行业主

流选择？ 

答：电感领域正朝着小型化方向发展，这一趋势与高频化需求紧

密相关。随着电子设备中 AI 技术的发展，对频率的要求越来越

高，通常在几兆到几十兆赫兹之间。这种频率区间的电感制造主

要采用粒径为十微米以下级别的细粉材料，而纳米级材料则更多

地被用作辅助填充物提高产品致密度。 

9、磁悬挂应用在国内是否已取得突破？  

答：磁悬挂技术目前主要应用于高端车型，其制造和研发主要集

中在北美地区，整体生产成本较高。据了解，国内在磁悬挂技术

领域已经取得了技术突破，正在产业化过程中。接下来，如果国

内整车厂能够顺利验证并采用该项技术，预计将增加对国内相关

材料的采购。同时，随着产品整体成本的下降，磁悬挂应用有望

向更多整车制造商推广。 

10、公司宁夏基地的建设进度？ 

答：宁夏子公司一期项目土建工程部分已完工，目前在进行设备

安装等工作，项目争取在 2025年实现投产，并逐步释放产能。 

11、公司今年毛利率下降的原因？明年宁夏基地如果有产能释

放，是否会存在同样的问题？ 

答：公司今年 1-3 季度的营收相比去年均有所提升，但毛利率下

滑主要是由于募投项目转固、折旧费用增加，以及产能爬坡和部



分产品结构调整所致。宁夏基地投产后，初期可能同样会经历产

能爬坡阶段，固定资产的增加导致折旧费用上升，从而对毛利率

产生一定影响。随着产能逐步释放和规模效应的体现，新投产项

目的单位成本将逐渐降低，有助于产品毛利率的恢复和提升。公

司将密切关注成本控制、产品结构调整及市场需求变化，以平衡

扩产与盈利之间的关系。 

关于本次活动

是否涉及应当

披露重大信息

的说明 

本次活动不涉及应当披露的重大信息。 

附件清单（如

有） 

 

无 

日期 2024年 12月 18日 

  


